

◇ 弁護士相談
12月6日(金)午後1時半～

◇ 社労士相談 } 支部まで
◇ 法人設立相談 } お問い合わせ
◇ 税務記帳相談 } 下さい

※いずれも支部へ電話で予約してください。



発行者
東京土建一般労働組合
村山大和支部
武蔵村山市中央3-7-1
電話 042(563)3261
発行責任者 宮澤 良明

東京土建村山大和支部ホームページ <http://www.murayamayamoto.jp> 東京土建 村山大和支部 検索

『秋の仲間を増やす行動月間』 2年連続!

支部目標超過達成!!

2ヶ月におよぶ「秋の仲間を増やす月間」を終え10月31日、支部会館3階にて新加入者歓迎会兼月間の打ち上げを開催しました。

今月間は、事業所の加入者が思うように伸びず、苦戦を強いられましたが、大和東・大和南・大和湖畔が目標を超過達成しました。各分会が最後の最後まで粘り、見事支部目標70人を突破して超えて75人まで成果を伸ばす事ができました。

そうして行われた31日の会では、新たな仲間をまじえ目標達成の喜びを分かち合い、各分会の代表者が今回大変だったこと

拡大行動月間成果

| | | | |
|------|-------|-------|----|
| 大和東 | 目標8人 | 成果11人 | 達成 |
| 大和南 | 目標8人 | 成果15人 | 達成 |
| 大和湖畔 | 目標8人 | 成果9人 | 達成 |
| 大緑 | 目標8人 | 成果8人 | 達成 |
| えがしな | 目標8人 | 成果3人 | |
| 野山北 | 目標8人 | 成果8人 | 達成 |
| なごみ | 目標8人 | 成果8人 | 達成 |
| 事業所 | 目標14人 | 成果12人 | |

と、工夫したことなどを発表し、来春の「仲間を増やす月間」に活かせるよう情報共有を行うなど有意義な会となりました。今回新たに加入してくれた仲間たちが今後の仲間と打ち付け合い、団結していけるようこれからも皆様の協力、対話をよろしくお願ひいたします。2ヶ月間のご奮闘本当に疲れ様でした。

朝露

11月3日、国会前において憲法集会が行われた▼日本は戦争でアジアの人達を苦しめ、また日本人自身もすく苦しいだ▼そうして戦争をする国には決してなるまいとの決意を明記したのが日本国憲法第9条である▼それゆえ9条はノーベル平和賞に値するものであると思うが、昨今では米軍と自衛隊の大規模な軍事演習などで戦争準備が進む▼この始まりは安倍政権が憲法9条の解釈を180度変えて強行した集団的自衛権の行使容認の閣議決定をしてからである▼国民の命と安全よりも日米同盟を優先するところまで落ちぶれたが、まだいくらでも抵抗はできる▼私も微力ではあるが、平和のためにできる行動をこれからも続けていくつもりだ▼ある朝起きたら何も言えない世の中にならないためにも、今が踏ん張りどころである▼日本はこの先どこへ進むか不安もあるが、私は心に夢、喜び、希望をもって必死で生きていきたい▼このままでは自衛隊は米軍の2軍となってしまう。(水道屋)

10月の労災事故件数

村山大和支部における労災事故件数は、職人1件、一人親方3件でした。

災害状況

- 転落・墜落…… 1件
- 転倒…… 2件
- 動作の反動…… 1件

労災事故には保険証が使用できません。未加入者に声をかけ、労災保険の加入を呼びかけましょう!

▼例文はこちら▼

私は東京で〇〇をしています。建設国保への補助金現行水準確保をお願いします。東京都武蔵村山市中央3-7-1 村山 太郎

建設国保の国の補助を削らないでください。東京都武蔵村山市中央3-7-1 村山 太郎

仲間の作品コンクール

今年も恒例の仲間の作品コンクールを開催します。写真や文芸の趣味をお持ちの方、初心者の方も大歓迎です。大勢の組合員、ご家族の応募をお待ちしています。

◆写真の部 応募部門

- ①「組合活動」部門
- ②「スナップ」部門
- ③「風景」部門
- ④「2024年度課題部門」

「憧れ」

応募には、作品を紹介する簡単な文章を添えてください。

4部門の中から、一人につき1部門3点まで応募可。デジタルカメラ、スマホによる写真も可。4部門すべて、A4サイズもしくは六つ切りでの応募となりま

◆文芸の部 応募部門

- ①短歌
- ②俳句
- ③川柳

一人につき1部門5作品まで応募可。

※自動生成AI(チャットGPTなど)による作品はご遠慮ください。

それぞれの応募方法は支部までお問い合わせ下さい。



私の職人人生は、17歳から始まりました。

その後、設備屋、足場屋、塗装屋、軽天屋、クロス屋、サッシ屋と色々な職種を経験しながら人との関わり方や仕事の知識を学び、現在はサッシ屋をしています。

いろんな職種を経験した中でも、足場屋が楽しく自分に合っていると思っていたのですが、友人の誘いで、縁がないと思っていたサッシ屋をやってみたら、思いのほか楽しく現在も続けています。

私の青春

No.352

大緑分会 峰尾 岳之 (サッシ)

好奇心は衰えない!

ひとつの仕事を経験し、いろいろな仕事を体験すること、新しい世界が広がること、とだと思いません。無縁と思っていた職種が実は自分に合っていたりしたので、私は何事も経験だと思ひました。

私の青春は10代で終わってしまったと思いましたが、自分に合った仕事にも出会え、家族や友人と釣りに行ったり、バイクでツーリングをしたりなど、10代とは違う楽しさの第二の青春を謳歌中です。

これから歳を重ねても先入観に囚われず、新たな出会いを大切にしつつ、いろいろなことにチャレンジして第三、第四の青春を楽しみたいと思っています。

第80回 大手企業交渉

大手企業交渉の歴史

1980年代に入り町場に進出してきた大手資本に対して「賃金・単価引上げ」と「労働条件の改善」を要請するために82年3月に5社へ対して83人の交渉団で、第1回大手企業交渉



をおこないました。当初は、「組合とは交渉関係がない」と、交渉に否定的な企業も、ねばり強い要請と前進する組織拡大によって、翌年2月には1200人の交渉団で28社に対して交渉ができるようになるなど、みるみる進展しました。

大手企業が「直接雇用関係のない労働者」の加入する労働組合と交渉のテーブルに付いたことは、日本の労働運動の歴史上、画期的な出来事でした。

今回の企業交渉の内容と結果速報

大手ゼネコンは賃金・単価引上げと週休2日を担保する工期確保など原資は十分に確保している中でも、長時間労働是正をはじめとした現場労働者の処遇改善

を下請任せにしています。第80回大手企業交渉は建設従事者の処遇改善に向けての交渉となりました。

10月16日、17日には、ゼネコン27社、住宅企業5社、サブコン4社に対して交渉を行いました。

大手ゼネコンからの回答では賃金に関しては「5%上がっていると認識」との評価もありますが、全体では「不十分」「微増」との評価もあり、日建連目標にはいまだ到達していない現状が示されました。

住宅企業では大和ハウス、ミサワホームで若干の上昇があるものの、住友林業では前回調査とほぼ変わっておらず、人手不足を背景に緊急性が高い職種から引き上げを検討するとの回答、現状1回の定期価格交渉を年2回開催も検討するとなりました。

サブコンでは「昨年比年収4%以上上昇」「日給月給の人は下がり、月給制の人は上がっている」(ダイ

どけん共済

火災共済で安心を!

冬が近づくと空気の乾燥が始まり火災のニュースを耳にすることが増えます。組合では安くて安心の「どけん火災共済」を運営して

ます。

組合員や二等親以内の親族が所有する自宅・別荘、他人に貸している家(住宅のみ)・借りている家(家財のみ)が火災・自然災害等の被害を受けた際に保障するものです。さらに建設業にかかわる事務所、作業場(住宅のみ)や組合員個人が元請人の新築・増築中の建物も保障対象にな

ります。

共済会のホームページでかんたん見積り

地震による火災は、火災共済では保障されません地震共済の加入を忘れずに! どけん共済会のホームページからかんたんに見積もりが出来ますのでご利用ください。



5組合の仲間でどけん火災共済 + どけん地震共済 広げようキャンペーン 2024
キャンペーン応募期間 9/1 ~ 12/31

活気、熱気、そして本気。

安心米9食セットx1箱 復興支援 石川コンヒカリ5kgx1箱 五土建 計50人 地震C
火災D
菜種油450gx2x2 五土建 計50人 火災C
アライジーンオーブンスター 1270Wx1台 五土建 計50人 火災A
JTBE5らべるキフトたびもの損壊 x1箱 五土建 計25人 地震B
アイリスオーヤマ 布巾乾燥機x1台 五土建 計5人 地震A

東京土建 埼玉土建 千葉土建 神奈川土建 京建労

広げようキャンペーンを開催中!!

応募期間：2024年9月1日～12月31日
応募方法：どけん共済会のホームページからか支部にあるチラシで応募となります。

火災共済に加入している方に、抽選で素敵なプレゼントが当たります! 地震共済にご加入の方は、地震商品も当たるダブルチャンス!

書記さん いらっしゃーい!

9月から書記局に入職いたしました、坂本拓也と申します。よろしくお願いします。

私は大学卒業後しばらく司法書士事務所働きながら法律の勉強をしていましたが、仕事内容や、職場環境などに思うところがあり退職しました。その後は1年半グループホームでの介護職を経て、今回ご縁ありまして村山大和支部で働かせていただくことになりました。武蔵村山市は生活圏内になかったのですが、東大和市に関しては東村山市の中学・高校に通っており、よく放課後に友人と東大和市駅前のBIGBOXにあったゲームセンターやスケート場で遊んでいました。高校を卒業してから15年ほど経ち、中学高校時代のダン)との特徴的な回答がありました。



東京土建では大手企業交渉をはじめとして、組合員の賃金・仕事・生活の改善に取り組んでいます。今年

思い出のエリアに戻ってきつうれしく思います。書記局での仕事については今まで触れた事のない分野、業界の仕事であり、入職してしばらくは組合活動というものをイメージしてきました。そんな10月に行われたダイダ株式会社との企業交渉へ同行させていただき、労働組合として企業へ直接要求する場に立ち合い、組合員の方の目ごころの仕事の大変さを知ること、組合活動への理解の一助となりました。大変貴重な経験をさせていただきましたこと、厚く御礼申し上げます。

これからも経験を積みせていただきながら、今後組合へ貢献できるように、日々勉強をしていきたいと思っております。

防災フェス打ち上げ兼名刺交換会

9月に開催されたイオンモール武蔵村山の防災フェスの打ち上げとまちづくりセンターの事も視野に入れて同時開催とした名刺交換会が11月2日(出)に支部会館で開催されました。(II写真)

参加者には会話に興じて楽しんでいただき、後日総括するためアンケートをお願いしました。

また、支部としては初の試みとなる名刺交換会ですが、普段顔を合わせる機会の少ない事業所の社長さん



「仕事対策部」